



EDITORIAL

Quand la France a pris la présidence de l'Union européenne le 1^{er} juillet 2008, personne ne se doutait qu'elle devrait affronter pareilles turbulences.

Le rejet irlandais du traité de Lisbonne et l'incertitude sur la ratification tchèque laissent craindre une nouvelle crise institutionnelle. Le 8 août 2008 (08.08.08), la Russie attaque pour la première fois un voisin souverain, la Géorgie. La crise financière américaine est devenue une crise financière mondiale doublée d'une crise de l'économie réelle.

Autant l'Union européenne a réussi à parler d'une seule voix en ce qui concerne la crise du Caucase, autant elle peine à trouver une solution européenne à une crise financière mondiale.

Avec son colloque du 15 novembre 2008 à Saint-Germain-en-Laye, intitulé « *Une Europe pour les Citoyens* », la Maison de l'Europe des Yvelines vous offre la possibilité de débattre avec des spécialistes européens de toutes ces questions d'actualité.

Regina Lecointe
Secrétaire Générale

La Maison de l'Europe des Yvelines

Président : Pierre Lequiller
Trésorier : Francis Nguyen
Secrétaire Gle : Regina Lecointe
Vice-Pdt : Patrick Bonnin
Vice-Pdt : Xavier Mersch
Chef de projets : Nicole Cabot
Chargée de projets : M. Portier
NewsLetter : C. Colleville

CE TRIMESTRE :

La Maison de l'Europe des Yvelines (MdEY) vous présente :

- . Ses projets jeunesse
- . Le Service Volontaire Européen (SVE)
- . La publication des actes de colloques : « *L'Europe vue depuis les Yvelines* »
- . L'actualité européenne



Manuella Portier,
Chargée de projets à la Maison de l'Europe des Yvelines

Intégrée cette année dans l'équipe de la MdEY, Manuella Portier, diplômée d'un master en sociologie, est en charge des projets européens de la Maison de l'Europe et du développement de son secteur jeunesse.

Forte de plusieurs expériences de mobilité européenne (SVE en Angleterre, ERASMUS en Espagne puis en Allemagne), Manuella s'est démenée pour obtenir l'accréditation de la MdEY pour être structure d'accueil et d'envoi de jeunes en Service Volontaire Européen (SVE). C'est chose faite depuis début septembre, et c'est Manuella qui est en charge de ce programme européen *Jeunesse en Action*.

De plus, de nombreux projets destinés aux jeunes franciliens devraient voir le jour dans les prochains mois : des Cafés Europe, l'Europe-Mobile, le Comité des Jeunes des Régions Européennes, des rencontres de jeunes dans les Balkans, l'accueil d'une volontaire allemande, etc. Notez que le prochain évènement se tiendra à la MPT de Chatou, le mercredi 5 novembre, dans le cadre de la Semaine Européenne de la Jeunesse. Les jeunes de Chatou et des communes avoisinantes seront conviés à une « Soirée Européenne » pleine de surprises !



Mouv'In Europe Projet LEONARDO



En partenariat avec les Missions locales des Yvelines, la Maison de l'Europe a obtenu une subvention pour faire partir 20 jeunes demandeurs d'emploi en stage dans un autre pays européen pendant 12 semaines. Le projet s'adresse à des jeunes ayant quitté le système scolaire et qui souhaitent approfondir leurs compétences professionnelles dans une entreprise en Europe, améliorer leurs connaissances linguistiques, développer leur autonomie et leur adaptabilité à l'emploi. Les jeunes pourront obtenir le passeport européen *Europass - Mobilité* qui atteste des aptitudes professionnelles acquises au cours de la mobilité.





7 septembre

Chatou



27 septembre

Le Vésinet



Forum et Journée des Associations

Traditionnel rendez-vous de rentrée qui permet aux visiteurs de découvrir une panoplie d'associations actives, le Forum de Chatou et la Journée des Associations du Vésinet ont permis à la Maison de l'Europe des Yvelines de présenter ses différents programmes et plus particulièrement son agenda de rentrée. De nombreuses personnes intéressées par les *Cafés Europe* du samedi matin, par les ateliers linguistiques (*franco-allemands, français langue étrangère*), les programmes *Jeunesse*, se sont arrêtées, afin d'obtenir davantage d'informations.

Le prochain **Café Europe** aura lieu le samedi 11 octobre 2008 de 10 à 12 heures au local de l'association et portera sur l'analyse du livre de Patrick Artus « Globalisation, le pire est à venir ». Toutes les personnes intéressées par cet échange sont invitées à rejoindre Xavier Mersch, Vice-président de la MdEY et animateur de ces rencontres.

Ateliers de langue : Les autres samedis du mois sont réservés à de nouveaux ateliers permettant à des personnes francophones et germanophones d'améliorer leur compréhension et expression orale dans chacune des langues en présence d'un animateur.

Toute l'équipe de la MdEY s'efforce d'apporter une réponse précise aux demandes et s'attache, dans la mesure du possible, à assurer un suivi personnalisé.

L'association rappelle au public l'élargissement de sa plage d'horaires d'ouverture qui est maintenant de 14 à 18 heures du lundi au vendredi et sur rendez-vous en dehors de ces créneaux.

Le Service Volontaire Européen, qu'est-ce que c'est ?

Le service volontaire européen (SVE) fait partie du programme Jeunesse en Action élaboré par la Commission européenne, le Parlement européen et les Etats membres de l'Union européenne.

Destiné à encourager la mobilité des jeunes de 18 à 30 ans, le SVE permet de se mettre au service d'un projet d'intérêt général à l'étranger durant 2 à 12 mois, et de vivre ainsi une expérience formatrice, de développer sa citoyenneté active, de faire preuve de solidarité, de découvrir une autre culture, une autre langue, etc. Attention, le SVE n'est ni un stage, ni une formation, ni un emploi-jeune, ni un séjour linguistique ou touristique ! Il ne permet pas de suivre en même temps des études universitaires ou d'occuper un emploi rémunéré.

Le SVE a pour objectif de favoriser la participation des jeunes dans les domaines suivants : la culture, la jeunesse, le sport, l'aide sociale, le patrimoine culturel, les arts, la protection civile, l'environnement, la coopération au développement, etc. Le volontaire participe individuellement ou collectivement à une activité bénévole, non rémunérée. Il reçoit cependant un argent de poche pendant toute la durée de son séjour. Les autres frais liés au transport, à l'hébergement, à la nourriture, aux formations et à l'assurance sont pris en charge par les organisations d'accueil et d'envoi grâce à une aide financière de la Commission européenne. La participation au SVE est donc gratuite pour les volontaires ! Le SVE s'adresse à TOUS les jeunes : aucune formation, expérience, diplôme ou connaissance linguistique ne sont exigés.

Si vous aussi, vous souhaitez réaliser cette aventure, n'hésitez pas à nous rendre visite et informez-vous sur le site de l'Agence Nationale du programme européen Jeunesse en Action (www.jeunesseenaction.fr).



septembre 2008
Nouvelle
publication



« L'Europe vue depuis les Yvelines » Une nouvelle publication de la MdEY

De septembre 2006 à septembre 2007 la MdEY a organisé un cycle de neuf conférences-débats dans neuf villes du département sous le titre « **L'Europe vue depuis les Yvelines** ». Ces débats ont pu être réalisés grâce à la subvention de la Commission européenne et au soutien du Conseil Général des Yvelines et du Conseil régional Ile-de-France.

La Maison de l'Europe des Yvelines a travaillé avec les neuf communes sur des thèmes qui leur tenaient à cœur :

L'EUROPE SOCIALE

● Croissy-sur-Seine

Quelle politique sociale et de l'emploi pour l'Europe ?

● Les Mureaux

Espace social et fonds structurels européens

● Mantes-la-Jolie

Politique sociale de la ville et régimes sociaux

L'ENVIRONNEMENT EN EUROPE

● Triel-sur-Seine

L'eau - l'énergie – le réchauffement de la planète

● Andrésy

Réchauffement climatique et agriculture

● Chambourcy (Lycée Horticole)

Nature – Forêt – Biodiversité

LA RECHERCHE EN EUROPE

● Chatou

La recherche dans le domaine de la santé

● Versailles

La recherche dans les technologies de l'information et de la communication

● Saint-Germain-en-Laye

La recherche et l'innovation dans l'automobile et l'aéronautique

La brochure qui présentera une synthèse des neuf débats sera à votre disposition fin octobre 2008. Vous pouvez la découvrir en avant-première sur notre site www.maisoneurope78.eu.

ile de France



Association
Jean Monnet



Maison de l'Europe de Paris



Prix Jean Monnet 2008

« Vivre l'Europe à l'école »

Le 20 octobre prochain aura lieu dans l'hémicycle du Conseil régional Ile-de-France la remise du prix Jean Monnet décerné aux meilleurs projets européens des établissements scolaires de l'Académie de Versailles, Paris et Créteil. Seront récompensés : trois écoles primaires, trois collèges et trois lycées (techniques et généraux).

Le prix est attribué par les Maisons de l'Europe de Paris et des Yvelines et de l'Association Jean Monnet. La cérémonie de la remise de prix aura lieu en présence des deux présidents des Maisons de l'Europe, des trois Recteurs et de Madame Gourevitch, vice-présidente du Conseil régional Ile-de-France.



La Maison de l'Europe des Yvelines
37 bis avenue du Maréchal Foch – 78400 Chatou
01 39 52 36 21 / Nouveaux horaires d'ouverture : 14h - 18h du lundi au vendredi
contact@maisoneurope78.eu / www.maisoneurope78.eu



1^{er} juillet 2008

La présidence
française de l'UE au
1^{er} juillet 2008



Plus d'informations :
www.ue2008.fr



SAISON
CULTURELLE
EUROPÉENNE



La Présidence Française de l'Union européenne

Quoi de neuf ?

Depuis le 1er juillet, la France assure la Présidence de l'Union européenne pour une durée de six mois. Quatre priorités ont été mises en avant :

- L'énergie et le climat
- Les questions migratoires
- L'agriculture
- La sécurité et la défense

Avant la fin de son mandat, elle souhaite faire adopter le Pacte européen sur l'immigration et l'asile. Les ministres européens des Affaires intérieures et de la Justice réunis les 7 et 8 juillet à Cannes sont parvenus, à l'issue de la première journée de négociations, à un accord sur ce pacte. Le texte a cependant fait l'objet de nombreuses discussions. Le Pacte européen sur l'immigration et l'asile a finalement été adopté le jeudi 25 septembre et sera soumis au Conseil européen pour une adoption formelle, le 15 octobre 2008.

Une réunion informelle des ministres européens de l'Agriculture s'est tenue du 21 au 23 septembre à Annecy et a permis de lancer le débat sur l'avenir de la politique agricole commune (PAC) après 2013. La France y a présenté un document de travail et les ministres ont pu exprimer leur point de vue sur le « bilan de santé » de la PAC.

Dans le cadre de la Présidence Française de l'Union européenne (PFUE), de nombreux colloques, conférences et manifestations ont été organisés, parmi lesquels :

- « Bourse européenne de l'emploi » au Centre de Congrès de la Villette le 4 octobre
- « L'Europe du sport » aux pieds de la Tour Eiffel le 5 octobre

Afin de mettre en évidence l'esprit créatif et le dynamisme des cultures européennes, la PFUE a également mis en place une « Saison culturelle européenne ». Dans cette perspective, plusieurs centaines de manifestations sont présentées partout en France dans les domaines du cinéma, de la littérature, de la musique, du spectacle vivant : des projets *tandem* reposant sur la coproduction entre la France et chacun des Etats membres, une série de panoramas thématiques, des cycles de 27 œuvres européennes, etc.

Retrouvez toutes les informations sur notre site
[http:// www.maisoneurope78.eu](http://www.maisoneurope78.eu)

Les rendez-vous à ne pas manquer

- 4 & 18 octobre 2008 : **ateliers linguistiques** autour du franco-allemand (3 niveaux sont proposés : enfants de 6 à 10 ans – adolescents de 11 à 15 ans – adultes)
- 11 octobre 2008 : **Café Europe** « Globalisation, le pire est à venir » livre de Patrick Artus
- 15 octobre 2008 : **soirée européenne à Andrésy** avec le concours de la Maison de l'Europe des Yvelines
- 20 octobre 2008 : remise officielle du **Prix Jean Monnet** dans l'hémicycle du Conseil régional Île-de-France (récompensant les établissements scolaires engagés dans des projets européens)
- 15 novembre 2008 : **Une Europe pour les citoyens**, colloque organisé dans le cadre de la Présidence française – à Saint-Germain-en-Laye de 9h30 à 12h30 à la salle Multimédia

ADRESSES UTILES

Commission Européenne
Le Conseil de l'Europe
Parlement Européen
Jeunes Européens France

<http://ec.europa.eu>

www.coe.int

www.europarl.eu.int

www.jeunes-europeens.org

Fédération Française des Maisons de l'Europe

Office Franco Allemand pour la Jeunesse (OFAJ)

Tout savoir sur l'UE

Présidence française de l'UE

www.maisoneurope.org

www.ofaj.org

www.touteurope.fr

www.ue2008.fr



La Maison de l'Europe des Yvelines
37 bis avenue du Maréchal Foch – 78400 Chatou
01 39 52 36 21 / Nouveaux horaires d'ouverture : 14h - 18h du lundi au vendredi
contact@maisoneurope78.eu / www.maisoneurope78.eu

